



## [ ¿SERÁ? ]

### La segunda parte

En cadena nacional, y desde el principal foro público del país, el constructor y líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, predicaba: “Si ya tenemos zapatos, ¿para qué más?”; “Si ya se tiene la ropa indispensable, solo eso”; “si se puede tener un vehículo modesto para el traslado, ¿por qué el lujo?”; “no puede haber gobierno rico con pueblo pobre”. Pero parece que esa era la primera parte, ahora la segunda la muestra el senador Gerardo Fernández Noroña: “Si yo hago una fiesta como quiero, viajo como quiero, es producto de mi trabajo”, “ahora resulta que debes vivir en una vivienda precaria porque eres de un movimiento de transformación”... ¿Alguien sabrá si de ahí se dirigió a su Volvo? ¿Será?

### Reunión urgente

Por más de dos horas, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con los empresarios más importantes del país, a quienes les pidió reforzar el Plan México. Nos cuentan que el tema de la desaceleración global y el plan fiscal de Estados Unidos sí está generando preocupación entre el sector empresarial mexicano. ¿Será?

### Paradojas del servicio

Resulta irónico que la titular del Agatan, cuya labor es garantizar el bienestar animal en la CDMX, Ana Villagrán, podría ser investigada por supuesto hacinamiento y maltrato de perros que residen en su domicilio, derivado de denuncias vecinales. A este caso, se suman quejas por falta de operativos contra la venta de fauna exótica en mercados públicos. Otra dependencia del Gobierno será la encargada de las averiguaciones en su contra. Habrá que estar pendientes de si realmente hay consecuencias. ¿Será?

### Tienen fe

Con un desfile de juzgadores electos, el INE concluyó su labor en la elección judicial. Los magistrados y jueces que ganaron los comicios tuvieron que hacer un último sacrificio: viajar desde los estados más alejados, como Baja California o Yucatán, para una ceremonia de 20 minutos en la que recibieron su constancia de triunfadores... Resaltó el caso de las juezas electas Eluzai Rafael Aguilar y Madián Sinai Menchaca Sierra, quienes llegaron desde Jalisco a recibir su constancia, pero será el Tribunal Electoral el que decida si llegarán a los juzgados debido a que su triunfo fue impugnado por sus vínculos con la iglesia de la Luz del Mundo. Eluzai Rafael defendió su derecho a ser candidata y profesar una religión, mientras Madián Sinai Menchaca prefirió solicitar la ayuda del INE para salir por la puerta trasera, tras recibir su constancia. Menuda tarea queda para el TEPJF. ¿Será?

### Muy cercano al pueblo

Nos dicen que quien ha marcado un estilo propio como gobernador de territorio y resultados es el yucateco Joaquín Huacho Díaz Mena, con giras semanales, diálogo permanente con productores y una relación estrecha con el gobierno federal, que en Palacio Nacional lo ven como uno de los cuadros más comprometidos con la transformación en el sur del país; no es casualidad que la presidenta Claudia Sheinbaum haya visitado Yucatán en varias ocasiones... Dicen que hay quien lo compara con el priista Víctor Cervera Pacheco por su cercanía con la gente y su empeño en devolverle la dignidad al agro de la entidad, y claro, se ha distanciado de su antecesor quien gobernaba desde Mérida. ¿Será?

### El traje del emperador

Morena presume que habrá nueva reforma electoral el próximo periodo ordinario en la Cámara de Diputados, con el detalle que no existe el proyecto o dictamen. Vaya que los diputados andan en aprietos y con eso que utilizan Inteligencia Artificial, ya veremos como queda el documento. Esperemos que no tenga los vacíos que tiene la reforma judicial y que luego intentaron enmendar. Además, no vaya a ser como el cuento del “traje nuevo del emperador”, donde solo los “inteligentes” podían ver la vestidura del rey, más bien, una tomada a la sensatez de la sociedad. ¿Será?